

MEMORIA- COORDINACION DE POSGRADO 2020

La Coordinación de Posgrado de la Secretaría de Asuntos Académicos de la UNJu brinda asesoramiento y asistencia para la creación, actualización y funcionamiento de carreras y estudios de posgrado.

Para ello se basa en el reglamento General de Estudios de Posgrado de la Universidad Nacional de Jujuy aprobado por resolución Consejo Superior N°302/16, la Normativa dispuesta por el Ministerio de Educación de la Nación (Resol. M.E. N°160/11 y sus modificatorias) y las disposiciones de la Comisión Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria (CONEAU).

La Coordinación de Posgrado está a cargo de la Dra. Ing. Silvina Maldonado y es acompañada en su gestión por el Consejo Asesor de Posgrado (CAP) integrado por representantes de las distintas Unidades Académicas:

Mg. Ing. Claudia Beatriz Gallardo (Titular, Facultad de Ciencias Agrarias)

Mg. Ing. Cristian Ariel Humano (Suplente, Facultad de Ciencias Agrarias)

Dra. Laura, Golovanevsky (Titular, Facultad de Ciencias Económicas)

Mg. María Inés Combina (Titular, Facultad de Ciencias Económicas)

Dra Alejandra García Vargas (Titular, Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales)

Dra. Patricia Luna Pizarro (Suplente, Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales)

Dra. Belén Canavire (Titular, Facultad de Ingeniería)

El equipo técnico de la coordinación está conformado por: A.P.U. Verónica Tejerina y la Sra. Mariana Armonía.

POSGRADUADOS

Actualmente la UNJu cuenta con un total de 371 posgraduados distribuidos, por nivel, de la siguiente manera:

DOCTORES	160
MAGISTERS/MASTERS	96
ESPECIALISTAS	115

ACTIVIDADES DESARROLLADAS POR LA COORDINACIÓN DE POSGRADO

Organización, gestión del CURSO-TALLER Traducción de textos breves en Ingles” Res R N° 2905/19, desarrollado los días 5,6,12,13 y 19 de diciembre de 2019, en el marco del Gabinete de Apoyo a la Redacción de Textos Científicos Relativos a Estudios de Posgrado (Res CS 093/19) como actividad destinada a brindar soporte a los tesis de posgrado de la UNJu para la publicación de sus resultados.

Participación en la Comisión de trabajo designada por Res R. N° 0393/20 para la generación de un espacio de reflexión y debate en relación a posgrado, que permitió diseñar una propuesta de formación a nivel Doctorado y culminó con la presentación del Proyecto de Creación de una nueva carrera de doctorado, a desarrollarse en el ámbito de la UNJu.

Colaboración con las Unidades Académicas y de Investigación en el estudio de las necesidades y requerimientos de la comunidad relativas a actividades de posgrado.

Asesoramiento en los proyectos de carreras de posgrado respecto de los requisitos de aprobación y acreditación.

Asesoramiento al Secretario de Asuntos Académicos y al Consejo Superior sobre las presentaciones de proyectos de carreras de posgrado, en proceso de tratamiento.

Registro, actualización y difusión de la información de los recursos humanos de la UNJu con formación de posgrado.

Difusión de cursos y carreras de posgrado de la UNJu tanto entre sus distintas Unidades Académicas y de investigación, como a nivel provincial y nacional.

Asesoramiento en la presentación y tratamiento de Cursos de Actualización y perfeccionamiento propuestos por las Unidades Académicas y de Investigación.

Asesoramiento para la actualización de planes de estudio y reglamentos de funcionamiento de carreras de posgrado de la UNJu.

Ejecución de tareas en el marco del convenio firmado entre la UNJu y la Universidad de la Plata, Expte N° R-547/2019.

Gestión de altas docentes en el marco del programa para docentes universitarios que poseen títulos de posgrado de doctorado, maestría y especialización, remitidas a Secretaría de Asuntos Académicos para su autorización.

Difusión de la oferta Académica de Posgrado (cursos, talleres, convocatorias de becas)

La Coordinación de Posgrado brindó asistencia técnica para el surgimiento de nuevas carreras, las cuales se encuentran en evaluación CONEAU:

Doctorado en Ciencias Bromatológicas (FCA)

Doctorado en Ciencia y Tecnología de Alimentos (FI)

Maestría en Políticas Públicas y Desarrollo en Contextos Regionales (FCE)

Maestría en Gestión de la Tecnología y la Innovación (Interinstitucional, FI)

Maestría en Gestión Integral de Ambientes de Montaña (Interinstitucional, FI)

Participación en el CIN

La Coordinadora de Posgrado integró, como miembro titular, la *Comisión de Gestión* del componente I-BECAS PERHID, designada por Resolución N° CE 1349/18 a propuesta de la Comisión de Posgrado.

La Coordinadora de Posgrado participó, en representación del Sr. Rector, de todas las reuniones de la Comisión de Posgrado del Consejo Interuniversitario Nacional.

02/07/20 Se trabajó sobre los informes del Programa PERHID en cuanto a avance de ejecución de los proyectos COMPONENTE II y de las tareas asociadas a los becarios de posgrado COMPONENTE I.

Se consensuaron los indicadores de nivel de desarrollo de posgrado a aplicar a las Universidades. Se inició el tratamiento de una propuesta presentada por la Universidad Nacional de Río Negro en relación a los formatos de tesis de doctorado.

21/08/20 Se avanzó en el tratamiento de la normativa y los estándares para acreditación de carreras de doctorado, específicamente sobre la modalidad de las tesis.

18/09/20 Debate y discusión en relación a la normativa vigente en cuanto a estándares para acreditación de doctorados. Se constituyó una sub-comisión para analizar y generar un documento síntesis. La UNJu integró la subcomisión.

03/11/20 Se debatió el documento generado por la subcomisión, consensuando la presentación al plenario de Rectores de las Universidades integrantes del CIN, de una propuesta de modificación de la CE Res 160/11 en relación a las tesis de doctorado.

PERHID Becas

La Coordinación de Posgrado continuó con la ejecución del Programa PERHID componente I-BECAS, en acuerdo con lo consensuado por las Universidades Nacionales en reunión de Comisión de Posgrado del CIN, en relación a certificación de tareas y presentación de informes de avance e informes finales.

Se gestionaron los pagos de las becas para los estudiantes de posgrado beneficiarios.

La Coordinadora de Posgrado y al Consejo Asesor de posgrado procedieron a la evaluación de los informes de avance y/o de finalización de los alumnos de posgrado de las distintas Unidades Académicas que son parte del programa, cumplido el segundo año de ejecución (septiembre 2019 – Agosto 2020), los que resultaron Aprobados. Dichos informes se enviaron al CIN para dar continuidad a la ejecución del Programa.

Álvarez Susana Edith Beca realización carrera de Doctorado.” Propuesta Integral para el desarrollo de la producción de Quinoa Agroecológica en Jujuy: investigación acción participativa y formación”. Director Marcelo R. Benitez Ahrendts, Co-Directora Marta Yasem de Romero.

Ancasi Edgardo Gustavo Beca de realización de carrera de Doctorado. “Estudio de la diversidad microbiana en quesos artesanales elaborados con leche cruda de cabra de la zona de la Quebrada de Humahuaca, de la provincia de Jujuy”. Director Dr. Emiliano Fumagalli, Co-Director Rubén Oliszewski.

Bautista María José Beca de finalización de carrera de Doctorado. Proyecciones de las representaciones orales andinas en los cuentos infantiles de Jujuy (1984-2017) Directora María Alejandra Nallim.

Guzmán Juan Beca de realización de carrera de Doctorado. “Intersecciones Dinámicas y Fragmentos, Vidas Juveniles en la ciudad”. Directora Dra. Liliana del Carmen Bergesio, Co-Directora Dra. Alejandra Garcia Vargas.

Marás Fabiana Alejandra Beca de realización de carrera de Doctorado “Estudio biotecnológico de levaduras en quesos de cabra de origen artesanal, procedente de los valles y quebradas de Humahuaca, de la provincia de Jujuy” Directora Dra. Roxana Beatriz Medina de Figueroa, Co-Directora Dra. Silvana Fabiola Parussini.

Vargas Rodríguez Nelly Nicolasa María. Beca de realización de carrera de Doctorado. Medioambiente y cambio climático: micro invertebrados puna. Director Dr. Hugo Fernández. Co-Directora Dra. Liliana Lupo.